
Градозащитники Петербурга провели заседание в
Политехе

 В Научно-исследовательском корпусе «Технополис Политех» прошло
заседание президиума Санкт-Петербургского городского отделения
Всероссийского общества охраны памятников истории и культуры
(ВООПИиК). 

 

 Перед началом работы гостей приветствовал ректор СПбПУ академик РАН
Андрей Рудской: Политехнический университет — знаковое место для
встречи специалистов в области охраны памятников истории и культуры,
ведь он сам — выдающееся творение архитектора Эрнеста Францевича
Вирриха. Мы впервые за 122 года существования университета сделали
комплексную реставрацию фасадов главного здания и химического корпуса,
следуя чертежам Вирриха, придерживаясь авторского замысла в цветовой
гамме. Очень важно сегодня вести культурно-просветительскую работу
с молодежью, мы в Политехе это делаем, но нужно участие общественных
организаций, может быть, с включением в образовательный процесс,
с организацией лекториев, так, как сейчас этим занимается общество
«Знание». 
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 Андрей Иванович также подчеркнул, как важно больше привлекать
внимание общественности к историческим личностям, внесшим вклад
в науку и технический прогресс, и к результатам их деятельности. 

 Председатель Совета Санкт-Петербургского городского отделения
Всероссийского общества охраны памятников истории и культуры Антон
Иванов поблагодарил ректора СПбПУ за возможность провести второе
заседание обновленного президиума Санкт-Петербургского отделения
ВООПИиК в Политехническом университете и подтвердил, что организация
активно занимается культурно-просветительской работой, и у нее большие
планы. Также Антон Иванов вручил Андрею Рудскому членский билет
Общества охраны памятников. 

 

 В повестке заседания значилось обсуждение текущего состояния объектов
культурного наследия и организационные вопросы. Одной
из рассматриваемых тем стала проблематика сохранения объектов
культурного наследия, находящихся в пользовании Санкт-Петербургского
политехнического университета Петра Великого. Директор Музея истории
СПбПУ Валерий Климов кратко рассказал об истории создания
Политехнического университета, о том, как шло строительство, какие здания
появились первыми и представляют наибольшую ценность. За 122 года
удалось сохранить весь архитектурный ансамбль Политеха, кроме газового
завода и газгольдера, которые были разобраны в 1949–1953 годах. Затем



выступил начальник Управления организации ремонтных работ СПбПУ
Евгений Дейнеко. Он сообщил, что в оперативном управлении университета
сейчас находится около 250 зданий. Из них — 22 объекта культурного
наследия, в том числе 13 — федерального значения. В основном это здания,
отвечающие за учебный процесс, которые строились в первую очередь —
Главный учебный корпус, Химический корпус и др. Есть выявленные объекты
культурного наследия — студенческий городок постройки 1932–1937 годов
на Лесной. Это знаковое место — там во время Великой Отечественной войны
формировалась Ленинградская дивизия народного ополчения. 

 

Мы видим, что в университете есть хозяин, заметно, что ведется огромная
работа по сохранению объектов культурного наследия, — поддержал
политехников Антон Иванов. 

 Также на заседании президиума Петербургского отделения ВООПИиК были
рассмотрены вопросы о государственной историко-культурной экспертизе
выявленного объекта культурного наследия «Здание, в котором размещались
издательство и типография „Ф.А. Брокгауз и И.А. Ефрон“» для обоснования
включения его в Единый государственный реестр объектов культурного
наследия (памятников истории и культуры) народов Российской Федерации,
о проведении в октябре 2022 года в Санкт-Петербурге Межрегионального
градозащитного форума «Лидеры ВООПИиК» и научно-практической
конференции «Константиновские чтения», и другие. 



 Материал подготовлен Управлением по связям с общественностью. Текст:
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